

Evalúan adelantar campañas para promover atención

Piden en hospitales respaldo emocional

Recurre el personal a Consejo Ciudadano por estrés provocado por la pandemia

SELENE VELASCO

El personal hospitalario de la CDMX ha buscado diversas alternativas para atender su salud emocional ante el estrés que ha enfrentado por la pandemia de Covid-19.

Una de las opciones a las que han recurrido es la línea de ayuda del Consejo Ciudadano, resaltó Salvador Guerrero Chiprés, titular del organismo.

REFORMA publicó que la crisis sanitaria detonó la urgencia de definir y aplicar una estrategia de atención para este grupo, como lo reveló el estudio "Estrés laboral y Estrategias de Afrontamiento en Médicos Residentes en Hospitales Covid-19 en CDMX", de Miguel Gómez, investigador de la UNAM.

De acuerdo con el análisis, 23 por ciento del personal encuestado padecía estrés grave y 76.9 por ciento moderado.

Además, todo el grupo indicó no contar con un soporte emocional o apoyos para enfrentarlo.

El estudio concluyó que es prioritario atender de forma integral las condiciones de trabajo de los médicos, considerando insumos y equipos, así como una aten-

ción al aspecto emocional.

Guerrero Chiprés detalló que no sólo se trata de los contagios y hospitalizaciones, sino de una segunda pandemia simultánea por afectaciones emocionales, la cual urge visibilizar, dimensionar y atender.

Durante cada etapa de repunte, señaló, han cambiado las condiciones mentales de la ciudadanía y de quienes atienden la emergencia.

"En toda la pandemia ha habido un impacto en la parte emocional en cada ola, hay algunas características y creemos que la pandemia es algo que debe estar en el centro de la salud psicológica.

"Una de las grandes enseñanzas que nos deja la pandemia es que deberían estar en el mismo nivel en la narrativa de la política pública y también, por supuesto, la atención específica", destacó.

En 2020, cuando comenzó la pandemia, en el Consejo se recibieron 50 casos de enfermeras y personal médico que buscaban orientación para sobrellevar las afectaciones mentales, detalló Guerrero Chiprés.

Para 2021, la cifra aumentó a 96 solicitudes y, en lo que va de 2022, 12 trabaja-

dores de la Salud han llamado a la línea del consejo para buscar apoyo ante la doble presión y preocupación que les ha generado la pandemia, de estos, nueve son enfermeras y tres administrativos.

La mayoría de atenciones ha sido para mujeres, con 70 por ciento. Mientras que trabajadores de 31 a 35 años representan el grupo más grande que ha pedido ayuda emocional al Consejo, con 23 por ciento del total.

Las alcaldías Iztapalapa, Benito Juárez y Cuauhtémoc concentran a la mayor parte



del personal atendido, principalmente por ansiedad, temor a enfermarse, angustia, estrés y depresión.

Es mejor que aumenten las llamadas para que se conozca el problema y se atienda, resaltó el titular del Consejo.

Por ello, evalúan adelantar campañas enfocadas en promover la atención emocional para personal de Salud y población en general.

Salvador Guerrero
Chiprés, del Consejo
Ciudadano

■ (En) la pandemia ha habido un impacto en la parte emocional en cada ola, hay algunas características y (...) la pandemia es algo que debe estar en el centro de la salud psicológica”.



Registran feminicidio en Alcaldía Iztapalapa

ANDREA AHEDC

Una joven de 28 años fue baleada, presuntamente, por su ex pareja, en la Colonia Unidad Habitacional Solidaridad, en la Alcaldía Iztapalapa.

Primeros reportes señalaron que la mujer y el padre de su hijo mantenían una disputa por la custodia del menor. Aparentemente, el sujeto le disparó en la cabeza, cuando se encontraban en las calles Ahuehuetes y Cedros.

Cámaras de la Ciudad captaron el momento en el que este huyó con rumbo al Estado de México a bordo de una camioneta Jeep.

El caso se convirtió en el tercer feminicidio que se registra este fin de semana, luego de que una mujer de 21 años y otra mayor de 60 fueron asesinadas el viernes, en las alcaldías Álvaro Obregón y Gustavo A. Madero, respectivamente.

En los tres casos, los principales sospechosos son personas con las que las víctimas mantuvieron una relación sentimental.

Las autoridades de la Ciudad de México no reportaron detenciones por estos hechos.



CHOCAN POR SEGUNDA OCASIÓN AL AHUEHUETE

Ciudad de México.—El conductor de un vehículo deportivo se impactó contra el muro de la Glorieta del Ahuehuete, en avenida Reforma, dejando la valla dañada, desde donde se puede observar el árbol seco y sin presencia de hojas en sus ramas. La Secretaría del Medio Ambiente capitalina informó que el ejemplar no sufrió daños. ●

CIUDAD DE MÉXICO



ILIANA TALAMANTES HIGUERA

Alcaldesa de Comondú, Baja California Sur

"Nosotros no vamos a iniciar una guerra, ni cacería de brujas; si no puede la Policía Federal (sic), la Marina, el Ejército, si no han podido todo este tiempo, ¿va a poder la Policía Municipal de Comondú?, ¡Por favor!"

30

AÑOS DE PRISIÓN

Le fueron dictados a Erath "J" por los delitos de acoso, extorsión y abuso sexual en contra de un promedio de 40 adolescentes y jóvenes en Playa del Carmen y Cozumel.



Sheinbaum se lleva el aplausómetro

CIUDAD VICTORIA, Tamps.— Dentro del mensaje que el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, envió a la población durante una toma de protesta pública, se escucharon los aplausos y el grito de “¡presidenta!” para la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, luego de ser nombrada por el mandatario para expresarle su agradecimiento por su presencia.

“¡Presidenta, presidenta, presidenta!” se escuchó al unísono cientos de voces que le aplaudían mientras ella hacía su saludo.

La ovación se realizó este sábado en el recinto ferial de Ciudad Victoria, Tamaulipas.

Américo se presentó a las 10:30 horas ante el pueblo, luego de haber acudido al Congreso local para tomar posesión como segunda alternancia para la administración 2022-2028.

El encuentro con la población se fue de esa manera debido a que la mayoría de los diputados locales se negaron a la propuesta de realizarlo al aire libre en dicho recinto ferial.

Dentro de su mensaje Villarreal Anaya dio a conocer objetivos que detonará dentro de su período así como reiterar los compromisos contraídos con la ciudadanía.

En él subrayó que los pobres son la prioridad de su gobierno. Volvió a dar gracias al secretario de Gobernación y pidió que por su conducto haga llegar el afecto de los tamaulipecos al Presidente de la República.

“Atiendo a mis convicciones, aspiro a gobernar con

patriotismo y reivindicar con mi trabajo la causas a las que se entrega todos los días el presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien le enviamos el afecto de las y los tamaulipecos por conducto del señor secretario, bienvenido nuevamente a Tamaulipas licenciado Adán Augusto López Hernández”.

También agradeció la presencia de parte del gabinete federal, entre ellos al canciller Marcelo Ebrard. Luego hizo lo mismo con los gobernadores de Hidalgo, Oaxaca, Tabasco, Sinaloa, Veracruz, Nayarit y Nuevo León. Pero al nombrar a la jefa de Gobierno, de la CDMX, Claudia Sheinbaum, la gente lanzó porras al grito de “¡presidenta!”

Villarreal Anaya dio una pausa para que la jefa de Gobierno respondiera con un saludo al momento de levantarse de su silla, que estaba al lado de María Santiago de Villarreal, esposa del gobernador.

Acto seguido el mandatario siguió desglosando algunos planes sociales y económicos para el estado.

— Alfredo Peña





Foto: Especial

En el recinto ferial de Ciudad Victoria, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, fue recibida con aplausos.



La próxima semana vacunarán a adultos contra covid e influenza

Niños de 7 años son llamados para su segunda dosis

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Ante la llegada de las bajas temperaturas, el Gobierno de la Ciudad de México iniciará una nueva campaña masiva de vacunación a partir de mañana contra el covid-19 dirigida a todos los adultos mayores de 18 años que la requieran, así como contra la influenza, para la población vulnerable.

En conferencia de prensa, el director de Gobierno Digital, Eduardo Clark, explicó que del 3 al 14 de octubre se aplicará el biológico Cansino para los rezagados de cualquier dosis que hayan dejado incompleto su esquema de vacunación, incluida la cuarta, especialmente a quienes tengan alguna comorbilidad o sean mayores de 60 años.

“Si alguien entre los 18 y 59 años está sano y desea la vacuna por alguna razón, no se la negamos, pero está altamente recomendado a estas personas de este grupo.”

La atención se dará en las 230 unidades de salud de la Secretaría de Salud del Gobierno de la Ciudad de México y las 44 unidades de medicina familiar del Issste, así como en la macrosede del Cencis Marina.

El funcionario refirió que la vacuna Cansino fue aprobada recientemente por la Organización Mundial de la Salud y es un biológico con el que ya se permite viajar a Estados Unidos.

Respecto al biológico contra la influenza, recordó que se aplica a personas de 60 años y más, a personal de salud o adultos con comorbilidades, quienes podrán acudir a estas sedes para que sean atendidos al mismo tiempo. “Es

decir, dos por uno con la vacuna covid y la de influenza, y así están listos para enfrentar el invierno las personas de riesgo para estas dos enfermedades”.

La próxima semana también se aplicará la segunda dosis para niños de 7 años y rezagados que tengan entre 8 y 11 con Pfizer pediátrica, así como la primera dosis para niños de 5 a 11.

“Ojalá que esta campaña nos ayude a elevar el número de personas que se encuentran al corriente con todas y cada una de las vacunas que son recomendadas para su grupo y así enfrentemos el invierno de mucho mejor manera y evitemos cualquier tipo de repunte importante en los casos y las hospitalizaciones.”

